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如果您有爱心，如果您能坚持，如果您愿意付出，那就来报名吧

本报为打工子女征募义务家教

本报3月1日讯(记者 鞠
平) 与同龄的孩子相比，他
们除了课本，很少能拥有辅
导书；让许多孩子头疼的各

类辅导班，对他们而
言 ，只 能 羡慕地看
着。他们也有爱好，
绘 画、弹琴或者下
棋，可是生活没有给
予他们那么多。3月5

日“雷锋日”就要到
来了，本报特推出为打工子
女征募义务家教的活动，我
们需要有爱心、有毅力、愿意
长期付出的“活雷锋”。

20平方米的房子里摆了
两张木板床，做作业只能靠
在饭桌上；放学了，等待的不
是父母的接送，而是要忙着
为父母准备晚饭；他们也有
一些城市孩子的玩具，在狭
小的街道快乐地玩着……

连日来，记者从幸福辖
区的小学和居委会了解到，
当地有许多经济条件较差的
外来打工家庭，由于父母本

身知识水平有限，再加上经
济条件的拮据，这些学生很
少能得到有效的课外辅导，
而且有些学生在绘画、弹琴、
下棋方面是蛮有天赋的，但
是难以得到较专业的指导。

随着3月5日“雷锋日”的
到来，很多人希望自己能做
些好事，学习雷锋的助人为
乐。为此，本报特推出“为打
工 子 女 征 募 义 务 家 教”活

动，希望为有爱心的人们搭
建一个爱心平台，更为那些
打工子女提供一个更好的成
长平台。

如果您有爱心，如果您
能坚持，如果您愿意付出，那
请您拨打我们的报名电话
6610123，为了对这些孩子们
负责，我们要求所有的志愿
者必须坚持做免费家教半年
以上，本报将提供需要家教

孩子的名单，每位志愿者都
可以牵手一名打工子女，每
周为这些孩子进行一次课业
或者爱好方面的辅导。

如果您身边也有一些打
工子女或是贫困学生，如果
他们也需要义务家教，那也
希望您拨打6610123告诉我
们，我们希望为爱搭建平台，
让更多的“雷锋”走进那些孩
子的身边。

出门就铲野广告，既懂政策又有主意，还是热心肠

邻居有啥难处，都爱来找他
本报记者 孙淑玉

家住民生街的付维友已
年过花甲，退休后，他渐渐养
成了个“怪癖”，出门就盯野
广告。每天早上出门遛弯时，
只要发现野广告，回家带上
自备的小工具，付维友就忙活
起来了。

近日，记者跟着付维友老
人在小区里转悠体验了一把
清理野广告。一个装满清水的
油烟净瓶子和一把小铁铲子
是付维友的宝贝，瞅准哪里贴
了野广告，把油烟净瓶子喷口
对准一阵猛喷，待广告纸松软
后赶紧用小铲子铲掉，这看似
简单的营生，有时却特别麻
烦。“有的胶粘得紧，得反复刮
才能除掉。”

“反正看见了就清理掉，
也没什么故意不故意的。”说
起为什么这么喜欢清理野广
告，付维友说仅仅是看着不舒
服，顺手清理习惯了。如今不
仅常在户外清理，自己住的楼
道更是付维友的“根据地”。

记者在老人所居住的楼
道内看到，尽管楼道间的墙
上布满了刮痕，楼梯上隐约
还可看见曾经贴过的野广告
痕迹，但却看不见一丝广告纸
的痕迹。

“老人平时对小区里的事
可关注了，是个有心人。”民生
居委会工作人员王文秀说，因
为老小区没安防盗门接连发
生盗窃案，付维友作为楼长亲

自挨家做工作，11户邻居家里
跑了个遍，终于促成了防盗门
的安装，如今小区里再没发生
过入室盗窃的情况。

曾在芝罘区民政局、残联
任职，付维友对相关政策了如
指掌，退休后他更是在小区里
发挥起了“专长”。

小区里有一位20多岁的
智力残疾人，一直待在家里没
着落，付维友得知后，立即主
动上门劝导其家人办理残疾
证。“有了这个证，就能享受到
不少政策呢！”看着邻居一脸
的忧愁，付维友又忙着联系福
利企业，过了没多久，看着残
疾儿子也有机会上班，老母亲
忍不住老泪纵横：“真没想到
这孩子还有走出家门的一天，
也能自己养活自己了！”

在小区邻居的眼里，付维
友不仅懂政策，更是个热心肠
的老人。李女士一家三口小区
在出租房里挤了几年，眼看着
孩子要上学房子还没着落，李
女士没少发愁，但要指望夫妻
俩摆摊挣的那点钱买房又不
现实，这可咋办？邻居两口的
难处，付维友看在眼里急在心
上，又动起了脑子。在闲聊中
得知李女士完全符合申请经
适房的条件后，付维友跟着跑
前跑后指导，看着年前李女士
一家顺利搬到新房，付维友也
跟着高兴起来。“也算了了一
桩心事！”

家门口就是体育场，爽！
开发区今年继续加大体育设施建设投入

本报3月1日讯 (通讯
员 邱晰 吴晓玲 记者

孙淑玉) 本报1日C14

版《找个棋牌室咋就这么
难》一文报道了老小区缺
乏活动场地的尴尬情形。
可是别的不敢说，要说体
育健身设施，开发区是一
点也不缺。在家门口就能
健身不说，每个村里还配
上了专门的指导员，领着
居民跳秧歌、舞扇子。

近日，记者从开发区
体育管理办公室了解到，
在去年投入180万增加体
育设施建设的情况下，今
年预计还将投入300万加

大体育设施建设力度，为
居民健身做好未来保障。

28日下午2点左右，在
开发区金城小区内，年仅1

岁的小萌在爷爷奶奶的搀
扶下，开心地在秋千上荡
了一圈又一圈。天气回暖
后，每天到广场内溜达几
圈，荡会秋千或贴在健身
器材上玩耍成了小萌的固
定“游戏”。

记者注意到，除秋千
外，金城小区广场内还放
着20多种健身器材，不少
孩子和老年人三三两两地
凑在一起边聊天边健身。

而八角海韵小区健身

广场新增的篮球场，也给
不少热爱篮球的年轻人提
供了新去处。

据了解，去年开发区
投入180万用于建设体育
健身场地设施，在金城、银
芝、旭日等小区内，配建了
不少篮球场、乒乓球台等。
另外，省体育局10万元的农
民健身工程的相关资金也
已经配建到开发区西区相
关村居委会，进一步丰富了
群众日常体育健身活动。

为让市民的生活更加
丰富多彩，开发区还专门
培养了一批体育指导员，
目前各个村里都有专门的

指导员定期开展文体活
动。

于广丽就是300多名指
导员中的一员，经过相关的
健身与技能培训后，她被聘
为百堡村的体育指导员。每
天除了料理日常家务外，于
广丽还多了项“任务”，那就
是把村里喜欢健身的乡亲
组织起来，指导他们学习舞
蹈、体操等。

“这两天忙着排练舞
蹈，为三八妇女节做准备
呢！”于广丽说，二月二过
后她打算组织村里的妇女
排练歌舞，在三八节的时
候热闹热闹。

格海悦花园

业主装修得先交电梯费

物价部门说这是乱收费
本报3月1日讯(见习记

者 侯冬冬 ) “都交了物
业费，物业费里也有电梯
费，为啥还要交电梯使用
费？”近日，海悦花园小区一
位业主致电本报新闻热线
96706反映，业主要装修需
要交给物业每平方米3元的
电梯使用费，他们感到难以
理解。

1日上午，记者来到位
于芝罘岛的海悦花园小区
进行调查。在小区门口，记
者见到了一位姓朱的业主。
朱先生告诉记者，前几日家
里装修时，小区物业公司的
工作人员要跟他收取2000

元的装修保证金以及每平
方米3元的电梯使用费，要
是不交，就没法用电梯搬运
装修材料。朱先生觉得这钱
交得不明不白，询问了几家
装修的邻居，得知他们也遇
到了同样的情况。

对此，该小区物业办公
室负责人穆经理告诉记者，
收取2000元的装修保证金
是为了防止业主在装修过
程中破坏房子的主体构造，

若装修没什么问题，这个钱
会退还给业主。

至于每平方米3元的电
梯使用费，穆经理解释，虽
然业主交的物业费中包含
了电梯运行费，但是由于
装修期间业主需要将沙
子、水泥等搬运到室内，
这些材料会对电梯造成一
定的损耗，维修电梯需要
一定的费用，所以物业才
又单独收取了这部分费
用。“业主装修交了电梯
使用费，业主便可以通过
电梯将装修材料运送上
去，这样做也是为了更好
地维护电梯的使用，防止
个别业主不规范操作导致
电梯故障。”

对于物业向业主收取
电梯使用费一事，烟台市物
价局业务收费政策管理科
一位工作人员告诉记者，物
业费中已经包含了“电梯运
行费”，物业再次向业主收
取“电梯使用费”没有任何
依据，属于乱收费。业主可
以拨打物价局12358电话举
报投诉。

┩刀盗

推荐人：张纬华
被推荐人：付维友
推荐理由：清理野广告，帮邻
居找工作、申请经适房，他是
社区的热心人。

付维友常在楼道里清理野广告。 孙淑玉
摄

一个小铁铲、一个油烟净的空瓶，
在别人看来毫不起眼，年过花甲的付
维友却视作“宝贝”，每天早上出门遛
弯的时候，只要看到有野广告，他就会
绕回家带上工具立即清除，这一干就
是三年。曾在机关工作懂政策的他，尽
管已退休但还是经常给邻居帮忙，指
点东家办好残疾人证，帮着西家申请
经适房，邻居的事他没少操心。邻居有
啥难处，都爱来找他。

从烟台发一个快件到
莱西，你知道货运公司是
如何运作的吗？要先去济
南，然后再往下派发，要经
过一个长途旅游。这合适
吗？

近日，网友“中国跳跳
龙”在17路论坛发帖讲述了
自己的遭遇：

前几天，他给莱西的
一个客户发货，到一家货
运公司一打听，到莱西得
两天。货运公司说，跟省内
其他地方一样，不管是百
八十公里还是几百公里，
都一样得两天。

仔细一问，原来货运
公司的货都要经过济南，
再往下派发！“我惊呆了，
我要是从开发区发到栖
霞、招远也得如此！我的货
经过长途旅游最后落脚点
竟在离家几十公里或者百
八十公里的地方。这不是
折腾吗？这不是浪费吗？盼
望更好、更方便快捷的物
流公司！”

@hizcj：这很正常啊！

有的货从烟台邮到威海，
都要跑到广州转一圈才回
来呢！

@beibeizhuli：偶尔也让
快件出去散个心、旅个行，
哈哈！

@嘎吱嘎吱：这个在物
流行业是很正常的，除非
是跑专线，其他都是这样
操作的。

@无泪人：有次从威海
买了点东西，结果先到潍
坊，然后才来烟台。

@泉水中的鱼：可能物
流公司总部在济南，把货
先运往总部再统一调配(这
样货多)，然后等去莱西的
货物凑够一车后再发。从
芝罘区到莱西看着路途不
远，可如果货物在短时间
内凑不够一车的话，肯定
不能运输，运费还没有油
费高，赔死了。看着距离远
了，实际上节省了等待时
间，毕竟货物运输时间不
可能拖得太长太离谱。

整理 本报记者 冯
荣达

想发个快件到莱西

为啥要经过长途旅行
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